

2010年7月13日

第1852号

(昭和49年5月27日)  
(第三種郵便物認可)

新 設 施 業 商

(株)商い創造研究所  
代表取締役社長

## インタビュー

松本 大地 氏



(株)商い創造研究所 代表取締役社長の松本大地氏は、SCや小売店の戦略に関するコンサルティング、街づくりの調査など計画策定まで幅広く活動している。松本氏に今後のSCづくりのあるべき姿などについて伺った。

— 駅とSCが融合した事例が目立ちます。

松本 イオンレイクタウン、阪急西宮ガーデンズ、ラゾーナ川崎が代表例だ。いずれも駅連動型であり、広場を設けるなど駅利用者をうまく引き込み、運営面でも様々な

工夫を凝らしている。駅との融合という点では、私も開発に参画した東京駅のグランスタは、立地ボーナンシャルからメインターネットを中心内・八重洲エリアのOとし、お弁当、スイーツなどしが楽しめる商品を揃えたことで、成功を収めている。

— 駅外型SCや地方都市で最近成功した施設は。

松本 三井アウトレットの札幌北広島を挙げた。エントロード型で冬期は風や雪の心配がないモールもファードコ

## デベロッパー・一体の業態開発が力ギ

言っている。

— その一方で、SCは優勝劣敗が目立っています。

松本 潮目が変わってきた。現在、国内急速に3000カ所を超えるSCが整備されているが、同質化した施設が多く、オーバーストア状態といえるだろう。

— 具体的には。

松本 イオンレイクタウン、阪急西宮ガーデンズ、ラゾーナ川崎が代表例だ。いずれも駅連動型であり、広場を設けるなど駅利用者をうまく引き込み、運営面でも様々な

良質なワインは時間の経過とともに熟感されいく。SCも街とのリンクをどんどん深めていくべきで、デベロッパーも質の高いSCとはそういうものどころではない。

— 逆に低迷するSCの問題はどうだ。

松本 ライフスタイルによるSCが、日本流にアレンジしていったが、今こそ日本独自の業態開発が必要だ。

松本 イオンレイクタウンに高齢化社会に対する課題はどうだ。

松本 ロッパーは利回りのみを追求する傾向があり、運営者と開発者が別々などに問題がある。この

トも上質感に溢れている。日本初出店、道内初出店のテナント導入、北海道物産を扱う「北海道ロコファームビレッジ」など充実した施設となつている。

米国ではライフスタイルセンターが増えている。良質な生活者が住むところに、良質な生活を表現するために機能している。日本のライフスタイルセンターは単純に、「パルコ復活」を感じた。「SCづくりに迷ったら福岡パルコを参考に」と

— 今後必要なのは、

松本 私はレイクタウンの立ち上げに参加したが、日本最大のショッピングセンターということは、当初のコンセプトは「モールオブジャパン」。米国の先端SC事情を観察するためにオレゴン州ポートランドに開発担当者と訪れた。そこでは

— 将来の商業施設像は。

松本 高齢化社会に対応した業態が必要だ。ポートランドにあるヘーゼルウッドリタイアメントコミュニティは、高齢者住宅とSCが一体となる複合施設であり、社会とアクティビティアが融合している。高齢化社会を迎える日本でも大いに参考になるはずだ。

（聞き手・編集長 松本 領介）

## 顧客満足から顧客感動へシフト

5

（株）商い創造研究所 ▽  
所在地：東京都千代田区  
神田佐久間町2-13-3  
Y, s t o w e r 6  
01、TEL&FAX 03-3866-4377